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En Concepcién, Jueves 04 de Abril del afio dos mil dos, en la Sala de Reuniones

de la Facultad de Ciencias Biolégicas, tuvo lugar la Sesién Ordinaria del Consejo
Académico de la Universidad de Concepcion, presidida por el Sr. Rector, don
Sergio Lavanchy Merino.

Asisten Sres.:. ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO, Vicerrector; ALBERTO
LARRAIN PRAT,Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos; RODOLFO

WALTER DIAZ, Secretario General; y don MARCO MOSSO HASBUN,
ProSecretario General.

Decanos Sres.: EDUARDO AQUEVEDO SOTO,Facultad de Ciencias Sociales;
ABELARDO CASTRO HIDALGO, Facultad de Educacién; CARLOS CALVO
MONFIL, Facultad de Farmacia; SERGIO CARRASCO DELGADO,Facultad de

Ciencias Juridicas y Sociales; FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ, Facultad de
Ciencias Naturales y Oceanograficas; FERNANDO DRAKE ARANDA,Facultad de
Ciencias Forestales; OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA, Facultad de Medicina;
FERNANDO ESCOBAR MUNOZ, Facultad de Odontologia; CARLOS

GONZALEZ CORREA, Facultad de Ciencias Biolégicas; EDUARDO NUNEZ
CRISOSTO, Facultad de Humanidades y Arte; RUBEN PEREZ FERNANDEZ,

Facultad de Medicina Veterinaria, BERNABE RIVAS QUIROZ, Facultad de
Ciencias Quimicas; ELISEO RIVERA ALTAMIRANO, Unidad Académica Los

Angeles; JOSE SANCHEZ HENRIQUEZ, Facultad de Ciencias Fisicas y
Matematicas; JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econémicas
y Administrativas; ALFREDO VERA MANRIQUEZ, Facultad de Agronomia; JOEL
ZAMBRANO VALENCIA, Facultad de Ingenieria; y ALEJANDRO SANTA MARIA
SANZANA,Director General Campus Chillan.

En reemplazo del Decano de la Facultad de Ingenieria Agricola asiste el
Vicedecano Sr. BORIS PEREZ G.

Invitados : Sr. Ricardo Utz Barriga, Jefe de la Carrera de Arquitectura; Sra.
Maria Inés Solar R., Directora de Docencia; y Sr. Miguel Espinosa B., Director
Escuela de Graduados.

Representacion Estudiantil : Sr. Diego Olivares J. y Srta. Luisa Saavedra L.,
Presidente y Vocal de Derechos Humanos y Medio Ambiente, de la Federacién de
Estudiantes, respectivamente.
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1. Acta.

2. Cuenta.
a) Eleccién de Miembros Internos Comisién de Evaluacion, Instituto GEA.
b) informa sobre Feriado Legal el dia 24 de Abril 20022 por Censo Nacional.
Cc) Solicitar Nomina de Premios Universidad a las Facultades.
d) Comisi6n de Facil Despacho :

- Modificaciébn al Reglamento de Docencia de Pregrado de la Facultad de
Ciencias Juridicas y Sociales.

- Modificaci6bn al Programa de Titulacion en Ingenieria de Ejecucion en
Gestién Pesquera.

- Modificacié6n Asignatura de la Carrera de Medicina Veterinaria.

Temas de la Escuela de Graduados:
- Modificacién al Programa de Diplomado en Analisis y Gestion del Ambiente.

Convenio de Articulacién Académica celebrado entre la Universidad de
Concepcion,Instituto Profesional Virginio Gomez y C.F.T. de Lota.
Convenio Docente Asistencial Facultad de Medicina.
Distinci6n Profesor Emérito alos Profesores Sres. Roberto Melo S., de la
Facultad de Ingenieria y Ricardo Merino H., de la Facultad de Agronomia.
Varios.

a
n
R
w

~

Se abre la sesidn a las 09.40 horas.

BIENVENIDA A DOS DECANOS:

El Sr. Rector da la bienvenida a este Cuerpo Colegiado a los Decanos
electos, Sres. Eduardo Aquevedo Soto, de la Facultad de Ciencias Sociales y
Abelardo Castro Hidalgo, de la Facultad de Educacion, felicitandolos y
deseandoles mucho éxito en sus gestiones.

PRIMER PUNTO: ACTA.

ién inaria N°_Q2-2 2 n .
Por unanimidad de los Sres. Consejeros se prest6 aprobacion al Acta de

Sesién Ordinaria N° 02-2002 de 25 de enero de 2002.

SEGUNDO PUNTO: CUENTA.

El Sr. Rector se refiere a las siguientes materias:
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1.- misién Nacional itacion Pregrado.
Informa que en la ultima sesi6n del Consejo de Rectores

marzo pasado, la Ministra de Educacién entregé una propuesta de la
Nacional de Acreditaci6n de Pregrado que tiene que ver con el sistema nacional
de aseguramiento de la calidad de la educaciédn superior. Recuerda a los Sres.
Consejeros el envio que les hizo del mencionado documento con el propdsito de

estudio y sugerencias para enriquecer su contenido.

Sobre este punto, el Decano Sr. Zambrano formula alcances acerca
de diversos aspectos de esa propuesta relacionados con la Carrera de Ingenieria.

Asimismo interviene en este punto el Decano Sr. Enriquez para
informar detalladamente, sobre la resolucién adoptada por la Comisién Nacional
de Pregrado de acreditacién de la Carrera de Medicina de su Facultad por 7 afios.
Destaca diversos aspectos del proceso asi como los efectos positivos que ello
significa para la Universidad. E! Sr. Rector extiende sus felicitaciones al Sr.
Decano Enriquez en nombrede laInstitucion por la acreditacién informada de esa
Carrera.

2.- Eleccién Miembros Intern misic¢ ion _del_ Instituto
GEA.

El Sr. Rector sefiala que el Vicerrectror informara sobre este punto.
El Sr. Vicerrector recuerda que a través de la dictacién de los Decretos U. de C. N°
2001-194 y 2001-216 se aprob6 la existencia de una Comisién de Evaluacion que
administrara el proceso en el Instituto Gea, la que esta conformada por 5
académicos de las jerarquias de Profesor Titular o Asociado, que duran 2 afios en
sus cargos. Dos de dichos académicos pertenecen al referido Instituto y los 3
restantes son elegidos por el Consejo Académico de una quina propuesta porel Sr.

Rector. También connota, que la CCP de ese Instituto esta integrada por su
Director y 4 académicos de las sefialadas jerarquias, siendo elegidos dos de ellos
por los mismos académicosdel indicado Instituto y los 2 académicos restantes se
elegiran por el Consejo Académico de una quina propuesta por el Rector.

Explica que con motivo del proceso de evaluacién en la Universidad
(mayo) es del todo recomendable revisar la integraci6n de las Comisiones de
Evaluacién de las Facultades y coordinar de esta forma los procesos de eleccién
que debe hacer el Consejo Académico a objeto que se efecttien en un mismo acto,
en una sola sesion. Atendido lo expuesto, insta a los Sres. Consejeros para que en
forma oportuna informen sobre la necesidad de integracién de miembros externos
de las Comisiones de Evaluacion para efectos de su eleccién por el Consejo en
una posterior sesion.

 

EI Sr. Rector informa que se deben tomar las previsiones del caso
para el dia 24 de abril proximo que es feriado por motivo del Censo Nacional, en
que no habra actividades.
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4.- Premios Universidad de Concepcién.
Hace ver a los Sres. Decanos la necesidad de

oportuna con los estudiantes que se van a proponer como Premio Universidad en
cada Carrera y subraya su preocupacién especial por contar con estos
antecedentes.

    

5.- Comision de Facil Despacho.
a.- Modificacién al Reglamento de Do ia de Preagr: de la

Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales:

El Sr. Rector indica que se tratara el punto en forma directa porel
Decano Sr. Sergio Carrasco D., informandolo al Consejo. Explica que tales
modificaciones dicen relacién con una peticidn del Centro de Alumnos en fo
referente a las asignaturas anuales con el objeto de hacer mas breve el contenido
de los examenes; otra versa sobre la fecha de entrega de los certamenes y una
ultima sobre la rendicién de un examen extraordinario.

ACUERDO N° 06-2002:
Por unanimidad de los Sres. Consejeros se prest6 aprobacion a las
modificaciones presentadas al Reglamento de Docencia de Pregrado de la

Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales, que consta de los antecedentes
adjuntos.

b.- Modificaci6n_ al Programa Especial de Titulaci6n en Ingenieria

de Ej ion en tion fa:

EI Sr. Rector sefala que el punto sera abordado por el Decano
Sr. Franklin Carrasco V. El Sr. Carrasco relata brevemente el origen que tuvo
dicho Programa que fue sancionado mediante Decreto N° 95-120 de 25.08.1995
disponiéndose que podian ingresar los Técnicos Marinos o Tecndlogos en
Recursos del Mar de la Universidad Catdlica de Chile. Agrega que la modificaci6n
pretende ampliar la cobertura de ingreso, extendiéndolos a otros profesionales
como se plantea en el proyecto propuesto, esto es, entre otros, a Técnicos,
Ingenieros Pesqueros, Técnico en Acuicultura.

ACUERDO :
Por unanimidad de los Sres. Consejeros se presté aprobacién a las
modificaciones presentadas al Programa Especial de Titulacién en Ingenieria
de Ejecucion en Gestion Pesquera, que consta de los antecedentes adjuntos.
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c.-  Modificacién Asignatura de la Carrera de Medicina Veteriftes
 

  
 

El Sr. Rector indica que este punto se presentara p
Directora de Docencia, Profesora Maria Inés Solar. Explica la Sra. Solar que esta
modificaci6n consiste fundamentaimente en reemplazar la asignatura de Medicina,
Codigo 112404 perteneciente al VIIl semestre de la Carrera en dos asignaturas:
Medicina de Animales de Compafiia y Medicina de Animales de Menores.

ACUERDO N° 8-2002:
Por unanimidad de los Sres. Consejeros se presté aprobacién a la
modificaci6n presentada a la Carrera de Medicina Veterinaria

y que consta de los antecedentes adjuntos.

6.- Alcan formul | proces« leccién R r 2002.

Se reproducen integramente las intervenciones producidas por
los Sres. Consejeros, El Sr. Rector y alumno Diego Olivares, sobre el proceso de
eleccion de Rector 2002, que surgieron en esta oportunidad, con motivo del
tratamiento del punto Dos de la Tabla de la presente sesi6n:

SR. FERNANDO ESCOBAR MUNOZ: ( 1* Intervenci6n).
A nuestro colega Decano Prof. Sergio Carrasco, le of decir que el Consejo era
plano,al principio, les confieso pensé que era un términoretdrico en el sentido que
se podria esperar de él un mayorrendimiento, pero al observar fa evolucién en el
desarrollo de esa idea, he apreciado que el Consejo aparece descrito como
acritico, con un comportamiento gregario, rutinario, preocupado de atender
solamente asuntos de tipo formal, de poca monta, estéril. Siguiendo un liderazgo
de un modo casi hipnético. Esa ha sido mi interpretacién y creo representarel

sentimiento de varios Decanos al expresar esta sensacidén de injusto trato. No es
una reaccién de molestia por el quiebre de un pacto implicito de silencio para
ocultar una actividad ordinariamente improductiva, sino porque creo que la
descripcién que se ha hecho no se ajusta a la realidad y que, sinceramente, no es
justa, que es inexacta. No se compadeceria con el concepto de Consejo que yo
tengo, al ver al Consejo tratar con deferencia y entrega una diversidad de
problemas. Me parece que debemosconsiderar y reflexionar sobre esta situacion
con sinceridad, ya que es necesario que por lo menos nosotros tengamos fé en el
valor de lo que estamos haciendo.
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SR. SERGIO CARRASCO DELGADO:(1? Intervencién)
El tema que plantea el Decano de Odontologia es, sin duda, muy
era mi animo entrar en esta oportunidad a referirme a la materia, pero ya que
lo ha hecho, habria que recoger tal opinién. Desde ya, no necesito argumentar
mayormente porque los términos criticos empleados sobre la actividad del

Consejo Académico, coinciden plenamente con la apreciacion que muchos
tenemos. Yo lo he hecho con la salvedad de que el problema no esta en los
integrantes del Consejo Académico, creo que eso debe quedarclaro, por cierto
que con mi propia exclusién; cémo no tomar en cuenta la calidad representativa

que tienen y el natural aporte al trabajo comun que se hace. El problema es que la
visi6n critica sobre la proyeccién del Consejo realmente es asi, y, por ejemplo,

basta ver gran parte de la tabla de esta reunién para darse cuenta de aquello. Asi,
también, en los 70 acuerdos correspondientesal afio 2001, segtin la relacién dada
a conocer, no hay un contenido directivo orientador. Por eso, creo que debemos
asumir una autocritica y me parece que ésta es una de las rectificaciones
profundas que tiene que hacerse pronto. Tengo, también, la duda en cuanto sila
estructura actual del Consejo Académico es un tanto anticuada, no
correspondiendo a los requerimientos actuales; pero lo central es que, en
verdad, tener un organismo de esta naturaleza, que esté encargado de temas
predominantemente reglamentarios me parece que debe superarse. Creo que
esta critica deberia analizarse desde el punto de vista constructivo, en el sentido
de qué se puede hacer para modificar la forma actual. El liderazgo que deberia
tener el Consejo Académico no debe estar limitado a aspectos puramente
procedimentales. Lo sefialado es un tema que no sacamos nada con negarlo,
habria que ver si es asi; ese el modo critico de ver las cosas. Estimo, por lo
tanto, que hay que abordarel punto.

ALUMNO DIEGO OLIVARES JANSANA:
Para referirme un poco al tema, en realidad yo me permitiria suscribir las palabras
del Sr. Carrasco, me parece que en términos tal vez de percepcidn del
estudiantado al Consejo Académico, yo me atrevo a decir que en realidad eso es lo
que se ve también, que se ve un organo acritico, que no tiene opinién o que
tampoco pretendeinstalar la opinion dentro de la comunidad regional al menos, y
ese es un reclamo sentido, es un reclamo de los centros de alumnos, es un
reclamo de los estudiantes, aquellos que conocen lo que es el Consejo Académico
en realidad, porque tampoco tiene una presencia en el ideario, en el imaginario
colectivo de los estudiantes, en realidad se percibe demasiado lejano, pero yo creo
que también en este Consejo le falta cierta opinién critica con respecto, o cierta
opinién al menos con respecto a procesos regionales por ejemplo, que creo que
también esta carecido de eso, estan pasando cosas importantes, no solamente a
nivel regional sino a_ nivel de pais, me parece que el Consejo Académico es el

organo que estatutariamente o al menos es el érgano que moralmente deberia
hacereste tipo de cosas, al menos opinar con respecto a temas comoel de Ralco,
como el de Huachipato, etc., me parece que hay Facultades sobre todo que
deberian traer aca algunas iniciativas, nosotros como estudiantes también nos
parece que vamos a empezar a traer, ya que no vienen desde las Facultades
vamosa traer temas para que se discutan también, yo también creo quelas tablas
de estos Consejos Académicos, reflejan esto, reflejan un estado medianamente
de letargo, se resuelven demasiados temas administrativos que tal vez deberian
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 estar radicados en otras estructuras, y ademas con respecto al tema, yo tafe
esperaba que en la tabla de este Consejo Académico, el primero después|g
eleccién de Rector, se repitiera gran parte de la discusién que tal vez
tenor que a nosotros nos hubiese gustado, pero al menos fue una discusion
embrionaria que se instal6, que es el tema de la participacion, el tema de algunas
reformas estructurales a la Universidad, y que usted también lo dijo en la
conferencia de prensa que dio inmediatamente después de saberel resultado, nos
parecié, al menos yo confio en que esto aparezca en alguna tabla posterior, tal
vez después de reasumir el cargo, entiendo que es el 14 de mayo, y que se
recojan algunos temas que se plantearon en la eleccién de Rectores, yo creo que
seria una gran sefial por parte de este Consejo Académico, y por parte suya Sr.
Rector, eso basicamente, que algunos temas que estuvieron en la discusién se
recojan, los 3 candidatos participaron con foros con estudiantes, trabajadores, y
académicos, y alli hubo preguntas concretas, yo creo que esas preguntas
concretas o al menos las inquietudes que esas preguntas reflejan, debieran

traducirse en puntos de la tabla, yo no sé que si no es en este Consejo
Académico, me parece que en ninguna otra parte se puede hacer.

 

SR. ALEJANDRO SANTA MARIA SANZANA:
Sr. Rector muy breve, a partir de lo que ha dicho el Decano de Odontologia en
respuesta a las declaraciones del Decano Carrasco fue de alguna casi una
acusaci6n, me parece que es legitima la postura que hoy dia escucho del
Decano Carrasco, pero me parece quees legitimo que se planteen las propuestas
ha hacer modificaciones sin perjuicio de alguno o de la mayoria que los conforman,
o dar cuenta de una descalificaci6n importante en el complemento de la
Universidad, y que son hechas en forma publicas y que estén involucrados
personas directamente sobre el problema, eso no me parece a mi

personalmente legitimo, yo hubiese esperado que esa proposicién que se hace
ahora por el Decano Carrasco hubiera_ sido planteada en este Consejo en los
términos de inducirnos a un estudio que nos permita una identificacion profunda,
de lo contrario me parece que es un abuso respecto de la desconfianza frente a
este cuerpo académico.

SR. JOSE SANCHEZ HENRIQUEZ:
Sr. Rector, la verdad es que lamento que el profesor Sergio Carrasco tenga una
percepcion tan liviana de lo que estamos haciendo y precisamente al tomar
ejemplo de esta tabla, y también la condiciédn dei estudiante que intervino, si
ustedes se fijan el punto 4 de esta tabla, realmente representa un cambio
trascendental en el sistema universitario chileno, creo que somos la primera
Universidad del pais que se atreve a plantear un tema como este, entonces no
puedo dejar pasar esto, profesor Carrasco, me parece que usted vio en forma
liviana esta tabla y la calific6 de plana, yo creo que aqui estamos marcando
realmente un hito importante en lo que es el sistema universitario.
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SR. SERGIO CARRASCO DELGADO:( 2? Intervencién) g woe
Yo creo que lo planteado no sdlo es una queja aislada, sino que detras-depestre"=F
hay una realidad muy seria. A diferencia del sentir, expresado por el Director del
Campus Chillan, debo sefialar que si no es la eleccién del Rector la oportunidad

en que se deben plantear los problemas, de cara a todoslos universitarios, no se
me ocurre en cual otra instancia podria ello hacerse. Considerar al Consejo
Académico una especie de Club de Amigos, comosi ello fuera una regla no escrita
y sin tocar con la comunidad universitaria nada que pudiese constituir una critica
me parece fuera de todo sentido. Sefiala que jamas se ha integrado al organismo
pensando que podria ser asi; le parece ser ese tambiénel criterio de su Facultad.
En todo caso, debe entenderse una actitud de este orden, convenga o no lo
convenga a quien sea, pues de lo que se trata es de que convenga a la
Universidad. En segundo lugar, recuerda que con el propio Rector, al inicio de su
primer periodo, conversd6, también, como lo ha hecho con algunos Decanos, que

han estado de acuerdo, en el sentido de que se modificara claramente el sistema
de trabajo del Consejo Académico. Ademas estos no son problemas que se hayan
inventado, por lo que la mayor o menor urgencia que se obtenga para analizarel

problema, que es de fondo y consiste — hoy ~ en modernizar el Consejo
Académico y darle un rol de real valor, permitiria, si hay voluntad para ello,
obtener una perfeccién en la materia, que es lo que debemos hacer.

SR. FERNANDO ESCOBAR MUNOZ: (2? Intervencién)
Una sola precision, Sr. Rector, en primer lugar un elemento principal, lo dije al
principio, es haber elegido una plataforma publica para hacer esto, habiendo
habido siempre la posibilidad de hacerlo internamente, de eso estoy hablando,
me parece que es el modo decriticar. incluso la primera vez que escuché al
Decano Carrasco usar la palabra como descriptor “plano”, llegué a coincidir en
el sentido de que es posible buscar maneras de hacer nuestra funcién mas
participativa. LO he dicho aqui alguna vez “reclamo mi derecho a ser mas
informado antes de tomar decisiones”. Estamos en presencia de una entidad
sensible a la opinién ptiblica. No nos hacen falta mas enemigos,si los tenemos
internamente, qué mejor. Es esa la idea, lo que me ha dolido ha sido justamente
eso, nada mas, el resto esta para la autocritica, estoy completamente claro de los
deseos del estudiantado que la Universidad se proyecte a las partes externas y
recoja las modalidades y asuntos que estan siendo candentes. No estamos
ajenos. Pero, es éste el mejor lugar para decirlo, aqui. Este es el organismo
colegiado masalto de la Universidad y si es lo peor que hay, pues eso es lo mejor
que tenemos. Aqui, ese es el punto crucial para mi, es estar abierto a cualquier
tipo de critica, incluso es de caracter profesional, estoy formado de esa manera,
pero hubiera preferido que se hubiera dicho aqui.

SR. EDUARDO AQUEVEDO SOTO:(1? Intervencién)
Obviamente yo no mesiento con autoridad para opinar acerca del funcionamiento

de! Consejo, porque es la primera vez que asisto; por consiguiente yo no puedo
emitir opiniones acerca de comofunciona el Consejo, salvo y indirectamente,porlo
que nos informo en su momento nuestra Decano durante un periodo en que yo
participé en el Consejo Directivo de mi Facultad, y también por algunos
comentarios secundarios; pero, sin embargo, por lo que se ha dicho aqui en las
diversas intervenciones sobre ei tema, creo que el problema eslo suficientemente
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 reunién del Consejo. Creo en efecto que cuando se comienza un nuevo pe

de cualquier gestion institucional es el momento mas adecuado de examinar
se va a trabajar, cuales son los énfasis, cual es el sistema de organizacion, c
son las modalidades de funcionamiento de un organismo colegiado, etc. Entonces,
yo sugiero que el tema sea efectivamente incluido en una de las tablas proximas y
lo tratemos con la altura de miras que corresponde, de manera que lo que haya
que corregir se corrija y demos a este organismo la mejor dinamica de que seamos
capaces todos los miembros de este Consejo. Esto es lo que queria sugerir.

SR. JUAN SAAVEDRA GONZALEZ:
Una breve opinién Sr. Rector sobre la disyuntiva, porque lo que uno quiere apreciar
aqui es los temas que contiene la tabla; por supuesto, son todos interesantes,
pero son de muy distinta naturaleza, yo en parte estoy compartiendo ios

conceptos de mis colegas de Odontologia y Carrasco de Ciencias Juridicas;
porque hay de las 2 cosas, por ejemplo, cuando hablamos, porfavor, sin faltarle
el respeto en absoluto a lo que escuché recién, de que digo yo de Animales
Mayores y Animales Menores, y soy de Ciencias Econdomicas y no entiendo en
absoluto lo que plantea mi colega en el programa que yo tengo que opinar sobre
esto, que voy a decir yo, no tengo nada mas que decir; pero cuando veo estos
temas que son absolutamente interesantes nosotros quisiéramos que esta tabla
tuviera estos temas interesantes, aquellos que a lo mejor hay que discutir la
estrategia, un punto como el que usted esta explicando de la acreditacién, son
temas realmente de importancia; pero al lado de los otros temas, de repente uno
ve la tabla que trae 4 o 5 temas que uno puede llegar antes o irse después y da lo
mismo, entonces es posible que sea un tema de la estructura como se ha definido
esto porlas disposiciones de la Universidad, lo que tenemos que discutir nosotros
aca; y a lo mejor es necesario no nuestra presencia frente a estos temas, y hay
otros temas que por supuesto de gestion, nosotros esperamos que discutamos

en esta tabla problemas de gestion universitaria mayores; no sé si pronunciarme
sobre cosas que ocurren en otra parte, pero al menos si en la Universidad de
Concepcion, ahi veo yo esas cosas hibridas , que creo que se debea la estructura
también de cémo estan las disposiciones y que tenemos que estar todos aca.

SR. EDUARDO AQUEVEDO SOTO: (2? Intervencion)
Buenoyo solicité entonces que se pusiera ese tema enla tabla, no sé para que
sesién pero hago formal la solicitud de que se cumpla en una de las préximas
reuniones de Consejo.

SR. RECTOR :
Hace presente conrelacion al topico abordado que desde el afio 1993 que integra
el Consejo Académico como Decano y desde el] afio 1998 como Rector y que
siempre este organismo ha respetado la total libertad de sus miembros para
exponer un tema especifico y con mayor razon uno derivado de una eleccién de
Rector. Resalta el hecho que siempre en este organismo se han abordado temas

de mucha trascendencia y su analisis ha sido extenso, entre otros, el Plan de
Desarrollo Estratégico de la Universidad y sobre Evaluacion Académica, de los
que hace algun detalle. En este mismo orden hace ver que la_reglamentaci6n
siempre puede revisarse para hacerla mas eficiente si es necesario y para estas
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Continué su exposicién deteniéndose en otro tema de trascendencia, como esel
sistema nacional de aseguramiento de calidad, tépico en que los Sres.
Consejeros deben aportar su contribucién al mismo y sefialando que luego vendra
al Consejo temas de mucha importancia para el desarrollo de la Universidad como
son la reforma de sus estatutos, la participacién, los cambios que deben efectuarse
a la estructura de la Corporacién la revision de las normas sobre evaluacién
académica.

Retomando nuevamente lo sefialado, insiste que el Decano es un lider en su
Unidad Académica y comotal, es responsable de que los temas que se conocen
en el Consejo, trasciendan y se discutan en su misma basepara luego llegar con
una posicién de estos al Consejo, que es el cuerpo colegiado de mayorjerarquia
académica en la Universidad y, que sin duda, esa contribucién enriquecera por
cierto su analisis.

Finalmente hace ver que la intervencién del Decano Escobar se debe estimar con
altura de miras y lo que ha hecho esdecir las cosas con franqueza.

TERCER PUNTO: TEMA DE LA ESCUELA DE GRADUADOS.

EI Sr. Rector sefiala que este tema dice relacién con la modificacién
al Programa de Diplomado en Analisis y Gestién del Ambiente, que sera
presentado porel Director de la Escuela de Graduados, Profesor Miguel Espinosa
Bancalari.

El Sr. Espinosa se refiere in extenso a la modificacion, que consta de
la Minuta entregada oportunamente a los Sres. Consejeros, y cuyo Programa se ha
estado impartiendo desde el afio 1994 en el Centro Eula, y que apuntan
principalmente a adecuar el Programa a la nueva realidad y lograr un mayonivel
de titulacion.

N°:
Por unanimidad de los Sres. Consejeros se presté aprobacién a las
modificaciones presentadas al Programa de Diplomado en Analisis y Gestién
del Ambiente, que consta de los antecedentes adjuntos.
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CUARTO PUNTO : CONVENIO DE ARTICULACION A
CELEBRADO ENTRE LA UNIVERSIDAD DE CONCEPCION, EL|
PROFESIONALY EL C.F.T. DE LOTA.

El Sr. Rector informa que es de mucha importancia que el Consejo
Académico conozca este convenio de articulacién académica celebrado entre la U.
de Concepciény el Instituto Profesional Virginio Gomez, y el C.F.T de Lota. Afiade
que todos saben que como Corporacién Educacional es tal vez la Unica en el pais

que tiene los 3 niveles de educaci6n superior a través de estos 3 establecimientos:
Centro de Formacion Técnica que se menciona hace ya 6 afios en Lota; el
Instituto Profesional Virginio Gomez que tiene sus 3 sedes, en Los Angeles, Chillan
y Concepcién, de hace aproximadamente 11-12 afios y bueno la propia
Universidad.

Subraya que el tema de la articulacién entre estos distintos niveles
de la educaci6n superior, es un tépico de gran relevancia y vigencia hoy dia en el

pais, porque es la forma como los mejores talentos puedan noverlimitado su
acceso a los niveles superiores de la educaci6én superior y constituye una
experiencia piloto en el sistema de educacion superior nacional.

Al efecto continua su intervencién indicando que se referira al punto
el Sr. Vicerrector, Profesor Ernesto Figueroa Huidobro.

El Sr. Vicerrector hace ver que una de las_iniciativas de mayor
importancia que ha venido impulsando el Ministerio de Educacién, muy en
particular la Direcci6n de Educacién Superior y también el Mecesup, es
precisamente propiciar, impulsar, comentar y contribuir a dar las facilidades para
que se creen estas articulaciones entre los 3 niveles de la educacién superior;
nuestra Universidad es la unica institucién de educacién superior y mirada como
Corporacién que tiene incorporado estos 3 niveles en su misma organizacion.

Afiade, que a través de una secuencia de trabajos conjuntos con las
3 instituciones se lleg6 a establecer este acuerdo de articulacién entre las 3
unidades; una de las grandes aspiraciones que tenia para el afio pasado el
Ministerio era que en Chile a lo menos apareciera un proyecto concreto y un
convenio especifico, que es el que se dispone en los antecedentes de esta sesién

por los Sres. Consejeros. Explica, que se encuentran especificadas en dicho
convenio las carreras que son absolutamente compatibles en esa articulaci6n, es el

caso, de ConstrucciénCivil del Instituto Profesional a Ingenieria Civil de la Facultad
de Ingenieria; Ingenieria de Ejecucién Electrénica del Instituto Profesional a la
Ingenieria Civil Electronica, la Ingenieria de Ejecucién Informatica a la Ingenieria
Civil Informatica; Ingenieria de Ejecuci6n Mecanica a la Ingenieria Civil Mecanica.

Subraya que se ha hecho un trabajo acucioso en el sentido que no
es una acople mediante un convenio o un Decreto, sino que hay un trabajo interno
dentro de la Facultad de Ingenieria y dentro del Instituto en particular en esta
articulacion, donde entra a ver una compatibilizacidn técnica, basada en los
contenidos de las distintas asignaturas, de tal manera que esto no se transforma
solamente en un acople y practicamente el estudiante que viene ingresando ahi
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poner un caso, se le haga un reconocimiento de todos los conocimigf    adquiridos durante su permanencia en el Instituto a parte de otros requisitos-
estan establecidos.

Hace ver que el afio pasado fue un afio que desdeel punto de
vista de innovaciones, que si se las toma en cuenta, permitiria incluso alumnos
que hoy dia en Lota han tenido Ia posibilidad de entrar al C.F.T. becadosporel
gobierno, con capacidad, puedan transitar a través de este grupo que nos

permita sin ningun problema llegar el dia de mafiana a ser Ingeniero Civil, si
realmente el lo pretende y tiene las capacidades; esto también tiene un efecto
inmediato que de alguna manera el Rector lo ha manifestado mas alla de la
importancia frente a este proceso, a este mecanismo;ya el afio pasadoesto sirvid
a nuestra Corporacion, para que los Mecesup incluso adjudicados porel Instituto
Virginio GOmez, y un Mecesup combinado con el C.F.T. , hayan sido exitosos; se
diria que hoy dia estamos buscando potenciarnos como Universidad, como
Corporacién, dandole espacios y oportunidades a los estudiantes de todos los
niveles de nuestra Corporacion.

Sefiala que esta gran innovacién de la articulacién supone porcierto
la modificacién a las normas de ingreso, para lo cual se ha elaborado una
propuesta en este sentido que permite agregar un Titulo Especial al Reglamento
de Ingreso relacionado con el ingreso de los alumnos del referido Instituto
Profesional; proyecto que ademasse encuentra en poder de los Sres. Consejeros.

intervienen en el punto los siguientes Sres. Decanos:

El Sr. Zambrano paraindicar la forma en que se originé esta iniciativa

que partio mediante un proyecto Mecesup que presentdé la Facultad de Ingenieria
hace 2 afios atras; insiste en diversos aspectos que tiene que ver con la equidad

para apoyar a ciertos alumnos que no pueden por diversos motivos accedera la
Universidad, lo que se traduce en un gran aporte para la regi6n y el pais; explica
los alumnos que se han favorecido conesta iniciativa en la Facultad este afio; hace
referencia también a la articulacién existente entre el C.F.T. Lota y el Instituto
Virginio Gomez y a la presencia del Banco Mundial en el seguimiento de los
proyectos Mecesup, poniendo especial enfasis en este tipo de convenio de
articulacion; reafirma e insiste en la necesidad que se preste aprobacién al
mencionado convenio de articulacién y a la modificaciédn propuesta en las normas
de ingreso.

EI Sr. Drake, formula diversos aicances que permite la iniciativa de
articulacién académica desde el punto de vista de las ciencias forestales.

El Sr. Castro, se refiere a su participacién exigida en el tema sobre
implemento de la capacidad técnica y tecnologica, denotando que en el pais
existen mas profesionales que técnicos y que ello no puede seguir desde el punto
de vista del desarrollo tecnolégico y capacidad productiva, ideandose al efecto un
programa que se denomino “Chile Aprende Mas“ con el Banco Mundial, con una
cantidad enorme de recursos; al efecto indica que surgiéd la pregunta, si la
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    que dar la P.A.A y explica el sistema de admisiédn en Suecia que contempla
formas ( promedio de notas; P.A.A. mas Nota y P.A.A. mas experiencia laboral) lo
que se traduce en acceder a su recursos intelectual en forma mas optima; se
detiene en explicar el derroche de recursos humanos y materiales que implica el
sistema actual en la piramide técnico profesional, por ello enfatiza que la idea es
articular toda la educacién técnica profesional, de manera de seleccionar hacia
arriba un grupo de profesionales de alto nivel, para lo cual se piensa en generar un
sistema de acreditacién de competencia que tenga tal vez, el mismo valor
predictivo , sino mejor que el que tiene la P.A.A.; hace mencién luego a los
requerimientos del Ministerio de Educacién en esta iniciativa para considerar el
sistema subvencionado, la educacién técnico profesional; también se refiere a los
contactos emprendidos en el sector forestal, en la formacién de profesores
Mapuches, con motivo dela articulacién sefialada.

El Sr. Sanchez, para extenderse en aspectos reglamentarios que
significa el proyecto de articulacién, en términos de flexibilizar el ingreso, lo que
implica entrar a la revision de dichas normas.

El Sr. Boris Pérez, precisando que su intervencién lo es, a titulo de
Vicedecano y no en nombrede la Facultad , formula diversos alcances que dicen
relacién con este tépico a raiz de la situaci6n producida hace 20 afios atras con la
Escuela de Técnico Agricolas que se resolvié definitivamente su cierre, lo que lo
induce a dos interrogantes relativas a las exigencias de la PAA en lo atinente a su
linea de corte en la Facultad de Ingenieria y como se trataria la situacion de los
alumnos de Construccién Civil de otras Instituciones, Institutos y Universidades,
distintas al Instituto Virginio Gomez.

El Sr. Gonzalez, para insistir en su preocupacién que lainiciativa trae
aparejada una nueva puerta de ingreso que se asocia con el tema de calidad y de
acreditacion, lo que lleva a ser muy precavidos.

El Sr. Sergio Carrasco, para denotar ciertos alcances que dicen
relacién con materias que no necesariamente deberian consignarse en el convenio
especifico a que se refiere el punto y si de incorporar otras que se encuentren en

armonia conlo reflejado en dicho convenio, comoesel caso de los cupos y puntaje
de corte.

El Sr. Aquevedo,para indicar que se apruebe la propuesta y se hagan
las modificaciones formales que correspondan.

El Sr. Rector, para sefalarla pertinencia que se aprueba la propuesta
y se efecttien las modificaciones y los perfeccionamiento necesarios a la luz de las
contribuciones formuladasporlos Sres. Consejeros.
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ACUERDO N° 10-2 :
Por unanimidad de los Sres. Consejeros se presté aprobacién en
Convenio de Articulaci6n Académica celebrado entre la Universidad de
Concepcion, Instituto Profesional Virginio Gémez y C.F.T. Lota-Arauco,
haciendo extensivo también la aprobacién al proyecto de modificacién
reglamentaria que consta de los antecedentes adjuntos. Forma parte del
acuerdoel perfeccionamiento tanto del convenio como de la modificacién de
las normas reglamentarias que deberan hacerse conforme a_ las
intervenciones producidas.

QUINTO PUNTO : CONVENIO DOCENTE ASISTENCIAL FACULTAD DE
MEDICINA.

El Sr. Rector hace ver que este punto, dice relaci6n con una
informacién sobre el Convenio Docente Asistencial de la Facultad de Medicina,
que presentara el Decano Enriquez.

EI Sr. Enriquez, expresa que lo que se trata es de enfatizar el
caracter del convenio docente asistencial entre la U. de Concepciény los Servicios
de Salud, en particular el convenio docente asistencial con el S.S. Concepcién, que
es de donde nace la solicitud de que la U. de Concepcién se comprometa mas
activamente en lo que las actividades universitarias se refieren en su conjunto y no

solamente en lo especifico de la Facultad de Medicina o del area de la salud en
particular.

Explica que en el marco de la Comisiédn que regula el convenio
docente asistencial que se llama Comisién local Docente Asistencial recibid
formalmente, a través de una carta, la solicitud de parte de los representantes del

Servicio de Salud de la peticion que se involucren en el trabajo conjunto con el
S.S. Concepcion en el Hospital Regional las otras Facultades, no solamente las
Facultades del area de Salud, y que estas actividad conjunta no se restrinja al
envio de estudiantes en practica ya sea a nivel de pregrado o postitulo, hay por
ejemplo oportunidades en este hospital para actividades en el area de Ingenieria,
que son muy importantes, en el area de la asistencia técnica, ellos tienen
necesidades que hay que satisfacer y es muy importante que la Universidad esté

presente a través de la oferta de servicios de esta naturaleza, que decir de lo que
significa las investigaciones de orden social que se pueden hacer con la poblacién
usuaria del sistema de salud publico en este caso del S.S.Concepcién.

Continua indicando que lo sefialado es un poco el sentido de la carta

que le envid al Sr. Rector, que se debiera tener una reunién de trabajo con los
representantes de las distintas Facultades que mayor vinculacién o mayor

pertinencia tienen en su quehacer con respecto al mundodel servicio ptiblico o de
salud, en lo que se incluye medicina, ciencias sociales, odontologia, ingenieria,

quimica y farmacia, educaciOn, por nombrar algunas que surgen como mas
inmediatas, pero en realidad estan todasinvitadas a integrarse a estas actividades.
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Prosigue su exposicién sefialando que con relacién a la
marco regulatorio nacional con respecto a los referidos convenios y que tuvo
especial significacion hace 3 afios atras, motivo de una iniciativa de su Facultad
que luego fue acogida porotras entidades y el Ministerio de Educacion, se logrd la

aprobacién del documento “Norma General Administrativa. Regulaciones en
Materia de Asignacién y Uso de los Campos Clinicos en los Servicios de Salud“
que permite una estabilidad cierta.

Ofrece luego su participacién para convocar a una reunion entre los
Sres. Decanosconla finalidad de potenciar el sefialado convenio.

Ei Sr. Rector, destaca la importancia de la informacion entregada por
el Decano Enriquez y agradece su iniciativa para convocar la referida reunion a

aquellos Decanos de Facultades de disciplinas que puedan hacer algun aporte a
esta relacién docente asistencia.

SEXTO PUNTO: DISTINCION PROFESOR EMERITO A LOS PROFESORES
SRES. ROBERTO MELO S., DE LA FACULTAD DE INGENIERIA Y RICARDO
MERINO H., DE LA FACULTAD DE AGRONOMIA.

El Sr. Rector sefiala que esta materia es de competencia de la Comision
Premios, que preside el Vicerrector, quien presentara este punto.

El Sr. Vicerrector informa que la Comisién analizé la proposicién basada en
los establecido en el Decreto U. de C. N° 98-305 de 23.12.1998, en su Titulo Il,
art.7° ). La comisi6n ha estudiado los antecedentes de los académicos Sres.
Roberto Melo Sanhueza,de la Facultad de Ingenieria y Ricardo Merino Hinrichsen,
de la Facultad de Agronomia.

A continuacion, se refiere primeramente, a la trayectoria del prof. Melo, la

que se transcribe para ilustracion de los Sres. Consejeros, segtin consta en nota
VR N° 014-2002 de 21.01.2002.

1) El Prof. ROBERTO MELO SANHUEZA ha sido docente de la Facultad de
Ingenieria de la Universidad de Concepci6n desdeel afio 1959, desarrollando una
fructifera labor de docencia, investigaciOn, extensiédn y asistencia técnica, en

diferentes aspectos asociadosa la utilizacion industrial del recurso forestal.

- Fue miembro fundador y Director del Laboratorio de Productos Forestales
de] Departamento de Ingenieria Quimica por mas de 40 afios.

- Su valioso aporte docente se ha extendido a otras unidades educativas,
con participacién en la formacion de profesionales a niveles regional,
nacional y latinoamericano, donde su nombre es conocido tanto en el
sector académico comoindustrial.
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Ha impartido docencia en areas de su especialidad
produccion de celulosa y papel, Unicas en el pais, tanto a nivel
como postgrado. Ha dirigido mas de 130 memorias detitulo y participado
en supervision y comisién de tesis de postgrado en dichas areas de
especialidad.

Su producci6ncientifica se manifiesta en mas de 150 articulos publicados
en revistas, congresos nacionales e internacionales y en dos libros que
constituyen un punto de referencia obligado para estudiantes e ingenieros
de la industria.

Ha sido investigador principal en siete proyectos financiados por OEA,
PNUD y Espafia, como en veinte proyectos financiados por fuentes
nacionales.

Contribucién a la aplicacién del proceso de pulpaje ai bisulfito para la
fabricacién de la pulpa quimica de madera de pinoinsigne.

Utilizacién de madera de eucaliptus para la fabricacién de pulpa quimica en
el pais.

Su contribucién en la adopcién de nuevas tecnologias de pulpaje y
blanqueo de pulpas, con especial énfasis en la aplicaci6n de reactivos no
contaminantes.

El Prof. Melo participé directamente en la creacién de la Asociacién
Técnica de la Celulosa y el Papel de Chile, actuaimente es miembro
honorario y Director de la Revista Celulosa y Papel editada por la
Asociacion.

Ha recibido diversas distinciones entre las que destacan el Premio
Municipal de Ciencias Aplicadas afio 1986, otorgado por la Ilustre
Municipalidad de Concepcién y Premio ail Ingeniero Quimico Distinguido
afio 1998,Instituto de Ingenieros Quimicos de Chile, Colegio de Ingenieros
de Chile A.G.

A lo largo de su carrera profesional, el Prof. Melo ha contribuido a desarrollar
y consolidar una importante escuela de formaci6én profesional e investigacién
en areas de su competencia, reconocida no solo por sus atributos técnicos y
cientificos, sino también por su componentevalorica.

Interviene el Sr. Zoel Zambrano V., Decano de la Facultad de
Ingenieria, quien sefiala, que el prof. Melo ha sido una persona que haprestigiado
a la Universidad de Concepcion, especialmente a nivel nacional contribuyendo
en el inicio de muchas empresas en el sector de Concepciédn, en el area de
recurso forestal, celulosa y papel.
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El Consejo Académico por unanimidad de los Sres. Consejeros, aciferda’.. &

otorgar la distincién de Profesor Emérito de la Facultad de Ingeniefi
académico, ROBERO MELO SANHUEZA.

El Sr. Vicerrector se refiere luego, a la trayectoria del prof. Merino, quien
resalta lo siguiente -

2) El prof. RICARDO MERINO HINRICHSEN, Jerarquia de profesortitular,
dedicacién normal: El profesor Merino alcanzo la categoria de profesortitular
jornada completa el 1° de noviembre de 1976.

- Haber servido ininterrumpidamente a la Universidad durante 40 afios: El
profesor Merino inicid sus actividades en la Universidad en 1962, como
ayudante profesional de las catedras de Enologia, Viticultura y Fruticultura,
ejerciendo ininterrumpidamente hasta la fecha, lo cual le hace cumplir este
afio 40 afios ligado a la Universidad de Concepcion.

- Haberse destacado como docente e investigador: El profesor Merino en
estos 40 afios ha cumplido unaprolifica labor lo que ha quedado reflejado
en sus evaluaciones, y que le permitid alcanzar el maximonivel en la escala
de remuneraciones (A-17). Parte de su labor académica y de investigador se
puede apreciar en las 115 memorias de titulo en las que ha participado
principalmente como guia y asesor, ademas de las 12 actualmente en
ejecucién, en las mas de 60 publicaciones y en los mas de 15 proyectos de
investigacion ejecutados y 3 actualmente presentados.

- Ser reconocido como académico destacado: El profesor Merino presenta
numerosos reconocimientosa su labor, tanto de alumnos, del ambito gremial
profesional y de investigadores, entre ios cuales destacan:

» Primer premio area Fruticultura y Viticultura otorgado por Sociedad
Agrondémica de Chile (1965).

* 6 Premios a mejor Tesis Vitivinicola, otorgada por la Asociacién
Endlogos (1976, 1990, 1991, 1992, 1993, 1994)

* Premio Nacional al Mérito Vitivinicola 1983, instituido por la Asociacién

de Ingenieros Agrénomos Enologos a los miembros de la orden que se
destaquen por sus condiciones profesionales.

*« Uno de los 40 integrantes, a nivel nacional de la “Cofradia al Mérito
Vitivinicola” (miembro Fundador)

« Distinci6én otorgada por el Centro de Estudiantes de Agronomia, por
excelencia académica, mayo 1991

« Profesor invitado por la Empresa Brasilera de Investigacion

Agropecuaria, 1976, para diagnosticar las perspectivas de la viticultura
en la zona de Petronila, Pemambuco.

» Uno de los seis integrantes desde 1974 a la fecha de la Comision
Examinadora a nivel nacional de la Asociacién de Ingenieros Agronomos
Endlogos que otorgala calificacién de Endlogo.
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modificar la Ley y Reglamento de Alcoholes.
* Evaluador de la Comisién Nacional de Investigacion
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 Tecnoldégica en el area de Fruticultura, Viticultura y Enologia.
« Corrector de la Revista Agricultura Técnica y Agrociencia en temas

relacionadosconviticultura y enologia.
« Integrante en caracter de Asesor del Ministerio de Agricultura en la

Comisi6n Nacional del Vino, desde noviembre de 1990 a 1993.

Producci6n de libros, trabajos cientificos etc.: El profesor Merino ha
generado textos y capitulos de textos tanto como autor o como coautor,
entre los que destacan:

= Coautor de dos textos impresosporel Ministerio de Agricultura: Curso de
Capacitaci6n Empresarial Sistema Produccién de Uva de Secano. 1981 y
Curso de Administracion y Comercializacién de la Produccién de Uva
1982.

« Apuntes de Principios Elementales de Vinificacion. Facultad de Ciencias
Agronoémicas, Veterinarias y Forestales. Abril 1990.

« Autor del trabajo solicitado por el Ministerio de Agricultura “Rubro
vitivinicola, crisis y posibles formas de afrontarla” Facultad de Ciencias
Agronomicas,Veterinarias y Forestales. Enero 1990.

* Cultivo de Vides Destinadas a Vinos Tintos 2000. Universidad de
Concepcién, Gobierno de Chile.

Haber desarrollado labores de gestidn con beneficio para el quehacer
universitario: El profesor Merino desde una perspectiva de gestidn en la
Universidad de Concepcién ha ejercido numerosos cargos entre los que
destacan:

« Subdirector del Departamento de Agronomia (1985)
« Integrante del Consejo Superior Académico de la Universidad de

Concepcién desde 1986 a 1989
» Uno de los dos integrantes de la Comisién Coordinadora, designada por

el Rector de la Universidad de Concepcién, como entidad examinadora
de la carrera de Agronomia de la Universidad Mayor desde mayo de
1989 a octubre de 1990.

» Director del Departamento de Agronomia, Facultad de Ciencia
Agronémicas, Veterinarias y Forestales. 1990 a 1992. Durante este
periodo a través de su gestion se construyeron 550 m? lo que conformo
e] Laboratorio de cultivos de tejidos, produccién de semillas y oficinas,
con aporte de la Universidad y el Ministerio de Educacion.

» Decano de la Facultad de Agronomia desde 1993 a 1998. Durante este
periodo se inicio la construccion del edificio actual de la Facultad de
Agronomia de 3.300 m?.

« Director General Subrogante del Campus Chillan, desde marzo a
septiembre de 1994.
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« En el ambito universitario externo, destacan los cargos de Presidept
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Presidente de la Asociacién Latinoamericana de Educacién Agricola
Superior (ALEAS), desde 1997 al 2001.

* En el ambito ptblico su labor fructifera ha sido reconocida en la
obtencion los afios 1999 y 2000 del Premio del Colegio de Ingenieros
Agrénomos de Nuble en “Reconocimiento a la destacada labor en el
Area Publica’, ademas de ser integrante del Comité Técnico de
Acreditacion y del Consejo Asesor de] Colegio de Ingenieros Agronomos
de Chile.

 

- Haber demostrado con actitudes y obras compromiso conla institucién: El
compromiso para con la Universidad de Concepcién del profesor Merino,
esta demostrada en cada una de sus acciones desarrolladas durante estos
40 afios, alguna de las cuales han quedado registradas tanto en su hoja de
vida como en los reconocimientos otorgados. Destacan en este sentido la
constancia a solicitud del Rector, por eficiencia y encomiable espiritu de

trabajo demostrado en Comisién para estudiar medidas de captacién de los
mejores puntajes para la Universidad en junio de 1982, la distincién
otorgada por el Centro de alumnos de Agronomia en 1991, Asesor de
Vicerrectoria de investigacién del area de Ciencias Agropecuarias en 1977,
miembro del Consejo Superior de Difusion de la Universidad entre 1969 y
1970, ademas de los premios sefialados anteriormente, lo cual demuestra
un enorme compromiso con nuestra casa de estudios.

- No haber participado en actos refiidos con los intereses de la Universidad:
Tal como se sefialo en el punto anterior el enorme compromiso para con la
universidad del profesor Merino, indica que no existen antecedentes de
alguna actuacion contraria a los intereses de la Universidad de Concepcion,
por el contrario el profesor Merino es socio de la Corporacién Universidad de
Concepcion desde 1985.

- En resumenla solicitud para que el profesor Merino acceda a esta calidad

académica se basa en: Cumpliria ampliamente los requisitos impuestos por
la reglamentacién vigente para accedera esta investidura.
Seria un justo reconocimiento para un funcionario universitario que ha
entregado su maximo esfuerzo y compromiso, con un alto espiritu
universitario, para el desarrollo de la Universidad.

ACUERDO N° 12-2002 :

EI Consejo Académico por unanimidad de los Sres. Consejeros, acuerda

otorgar la distinci6n de Profesor Emérito de la Facultad de Agronomia al
académico, RICARDO MERINO HINRICHSEN.
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OCTAVO PUNTO: VARIOS. ‘ =o  nage  1.- El Director de la Unidad Académica Los Angeles prof. Eliseo
A., manifiesta su preocupacion, con la llegada de otras Universidadese Institutos
Profesionales a la ciudad de Los Angeles. Hace ver que como Universidad se
debe estudiar un plan de contingencia que permita entrar en esta competencia a
corto plazo.

  
Asimismo, enfatiza la posibilidad de abrir carreras en la Sede Los

Angeles, como las Pedagogias, Enfermeria, etc., que tendran que contar con el
estudio apropiado para que sean dictados.

Por su parte el Sr. Rector sefiala que en Los Angeles existen todos
los elementos para potenciar fuertemente el desarrollo de actividades, teniendo en
cuenta que el entorno y la competencia en la que estamos insertados va
cambiando conel tiempo.

2.- El Decano de Facultad de Medicina prof. Octavio Enriquez L., da
respuesta al proyecto de dictar la Carrera de Enfermeria en Los Angeles,
sefialando que no se pudollevar a cabo el proyecto, porque no se contaba conel
recurso humano necesario parataliniciativa.

Por otro lado, deja constancia que para un mejor funcionamiento del
Consejo Académico, los documentos a tratar en la sesién debieran llegar con
mayor anticipacion.

3.- El Sr. Rector, a raiz de una consulta realizada por el Decano Sr. José
Sanchez H., Decano de la Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas, sobre la
aprobaci6n del plan estratégico, sefiala que se realizara una reunidn
extraordinaria para analizar este punto, y solicita que se analice el documento y
hagan llegar las observaciones pertinentes.

4.- El Decano de la Facultad de Ciencias Sociales Sr. Eduardo
Aquevedo S., hace presente que es necesario examinar el tema del
posicionamiento de la Universidad en la regién, de cémo adecuar esa presencia
en otra ciudades, ya que resulta dificil implementar carreras en otras comunas por
razones técnicas, infraestructura, de manera de consolidar la U. de Concepcion en
el corto plazo.

5.- El Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos, hace

entrega a los Sres. Decanos de una tarjeta de presentacién , que incluye las
caracteristicas de las normas graficas, que eg parte de la imagen corporativa
institucional, con el objeto de que sea implementado en las Facultades.

   
e levanta la sesién a las 1235 horas.

O R DIAZ SE ‘A [
E
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